
Conseil d'école 3 
mardi 25 juin 2024

Présents :
Mme Landais (représentante de la mairie de Fougerolles du plessis)
Mme Brichet (adjointe mairie de Désertines)
Mme Leray
Mme Frémont
Mme Meier
Mme Legros
Mme Cougé
Mme Lory
Mme Chapon
Mme Gobé
Mme Poirier

Excusés :  Mme Lefeuvre

Absent :
Représentant de La Dorée

Heure de début : 20h
Heure de fin : 21h30

1) Changement dans l'équipe enseignante     et répartitions dans les classes     :
a) PERSONNEL     :
-Départ de Mme Poirier Léa classe de GS/CE1 
-Arrivée d'un ou d'une nouvelle enseignante début juillet 
b) ORGANISATION PEDAGOGIQUE     :
Nous avons pris la décision en conseil des maîtres de revenir à une répartition des
classes plus classique à savoir une classe de GS.CP et une classe de CE1.CE2.
Notre choix s'est fait en fonction des effectifs et du suivi d'élèves en difficultés
ainsi que sur les décloisonnements trop fastidieux.
La classe des  GS.CP sera à  la  charge du nouvel  enseignant  non nommé pour
l'instant. Il pourra bénéficier d'un groupe allégé en effectif, d'une ATSEM à temps
plein et de créneaux avec les CP uniquement afin de notamment axer son travail
sur l'acquisition de la lecture, temps où les GS seront en décloisonnement avec la
classe des MS de Mme Chapon.
La classe des CE1.CE2 sera à la charge de Mme Gobé qui pourra assurer le suivi
des élèves de CP actuels.

Ainsi à la rentrée 2024, il y aura une classe de  GS/CP à 16 et une classe des
CE1/CE2 à 22 élèves. (suivant la prévision donnée par la directrice de l'école de
Désertines)
La répartition des deux autres classes restent inchangée à savoir  une classe de
TPS/PS/MS et une classe de CM1/CM2.

2) RPI avec l'école de Désertines.
Dès la rentrée, des élèves de la commune de Désertines seront accueillis à l'école
dans le cadre d'un RPI.
Pour l'instant, peu d'inscription de ces élèves prévus (une seule inscription à ce
jour).  Un courrier  a été  distribué aux familles  de Désertines  leur  détaillant  les
démarches. Le délai  donné était celui du mois de juin. 5 enfants doivent venir
(d'après Mme Brichet.)
Ayant eu contact avec une adjointe de la mairie de Désertines Mme Brichet, j'ai pu
visiter  l'école  de Désertines  et  déjà  faire  le  point  sur  du matériel  qui  pourrait
revenir  au RPI. Jeudi 4 juillet :  rendez-vous pour faire le choix du matériel  de
l'école.
Les élèves de Désertines bénéficieront d'un transport et d'un service péri-scolaire
ainsi que d'un service cantine le mercredi midi.
J'invite  donc  les  familles  de  Désertines  à  venir  s'inscrire  au  plus  vite  afin  de
pouvoir établir les prévisions, prévoir le mobilier et  adapter nos commandes de
fournitures.

3)  Effectifs  pour la  rentrée  2024 (à  ce  jour et  selon les  estimations  de  la
directrice de Désertines)
TPS : 2 en sept 2024
PS : 8 avec deux nouvelles arrivées
MS : 12 avec un maintien
CLASSE DE TPS.PS.MS à 22 à la rentrée
GS : 6 avec une arrivée prévue de Désertines  
CP : 10 avec deux arrivées prévues Désertines et un retour d'une ancienne élève
CLASSE DE GS.CP à 16 élèves à la rentrée
CE1: 9 avec un maintien
CE2:13 avec une arrivée de Désertines et une arrivée extérieure
CLASSE DE CE1.CE2 à 22 à la rentrée
CM1 : 12 (avec un départ d'école)
CM2: 6 
CLASSE DE CM1.CM2 à 18
TOTAL= 78 élèves en septembre  



4) Bilan des projets menés dans chaque classe et dans l'école pour 2023/2024
(depuis Mars dernier date du 2ème conseil d'école)
POUR L'ECOLE
-Médiathèque :  Nadia,  animatrice  bibliothèque nous  a  accueillis  au  sein  de  la
médiathèque à raison d'une fois par période autour de différentes animations. Elle
nous a offert des lectures d'albums et avons pu emprunter des ouvrages.
-EPS : 

- LES J.O :  
L’école Marin Marie de Fougerolles a participé du 3 au 8 Avril à la semaine de
l’Olympisme et du Paralympisme (SOP) dans le cadre des jeux olympiques de
Paris en 2024. 
Les élèves de CE ont organisé et encadré des ateliers sportifs pour les élèves de
maternelle et de GS-CP la matinée du 10 avril.
Les élèves de CM ont participé au projet  « A vélo vers les jeux ». Suite à une
grosse préparation en amont, ils ont pris le départ de ce projet le lundi 13 mai
dernier afin de se rendre à vélo à Gorron,ville d'accueil. Merci à Mme Gouvenou
pour la vidéo-diaporama réalisée et pour la confection du fanion. 

-La natation :
L'ensemble des élèves de l'école ont bénéficié de séances de natation à la piscine
de  Gorron  durant  le  troisième  trimestre  à  raison  de  5  séances  pour  les
maternelles/CP et de 10 séances pour les CE/CM. Beaucoup d'élèves ont validé le
savoir-nager  en  fin  de  CM2.  Nous  tenons  à  remercier  les  parents
accompagnateurs. La demande pour que tous les enfants aillent à la piscine dès la
PS a été renouvelée.

 
-SPECTACLE DE L'ECOLE : Le spectacle de l'école aura lieu le dimanche 30
juin  à  la  salle  des  fêtes  de  Fougerolles  du  plessis  sur  la  thème  des  Jeux
Olympiques  2024.  Les  élèves  seront  accueillis  à  l'école  dès  9h30  pour  le
maquillage et l'habillage et défileront jusqu'à la salle pour participer au spectacle
qui débutera à 11h00. Départ pour le défilé à 10h30. Ensuite, repas puis activités
ludiques. Nous vous attendons nombreux !

 POUR LES TPS/PS/MS
-La chasse aux œufs      :   
Lundi après-midi 8 Avril, les élèves se sont rendus à la maison de retraite pour la
traditionnelle chasse aux œufs. Les enfants sont partis à la recherche des œufs par
petits  groupes  au  sein  de  la  résidence  puis  ils  ont  ensuite  partagé  quelques
chansons avec les résidents. Pour terminer ce bel après-midi, nous avons partagé

les chocolats et avons trinqué avec les résidents ! 

-EPS  et  USEP :  Les  élèves  se  sont  entraînés  à  randonner  dans  Fougerolles
pendant plusieurs séances afin d'être prêts lundi 10 juin prochain à participer avec
les CM à la randonnée contée à Montaudin avec les écoles du secteur. Les petits
ont eu le plaisir d'écouter des lectures offertes par les CM (en lien avec la classe
découverte) tout au long de leur parcours. Cette rencontre s'est terminée avec le
partage d'un pique-nique.

-Prix des incorruptibles : Les élèves ont participé au prix et ont voté pour leur
livre préféré parmi la sélection. Ils ont ainsi élu « Le livre perdu » de Nathalie
WISS. C'est d'ailleurs ce livre qui a remporté la sélection au niveau national.

 POUR LES GS/CE1   
- Cinéma     : Les élèves de GS et de CE1 se sont rendus au cinéma de Gorron le 20
mars dernier pour voir quatre courts métrages intitulés 1, 2, 3 Léon ! 

- Ateliers cuisine     : Un atelier cuisine est organisé chaque mois afin de fêter les
anniversaires des enfants. Les enfants concernés préparent une recette: galette des
rois à la pomme, crêpes, lammington (recette australienne) et tarte au citron ont été
préparés. 

 POUR LES CP/CE2
- Animation Energie :
Le  26  mars,  les  CE1/CE2  ont  profité  d'une  intervention  d'Aurélie  Fauque,
animatrice  Éducation  à  la  maîtrise  de  l'environnement  et  du  développement
durable de l'association Synergies 53. Au cours de cette matinée, les élèves ont pu
découvrir les différentes sources de production d'énergie.
-Cinéma : 
Le 11 mars, les CP/CE2 se sont rendus au cinéma de Gorron pour voir un film
d'animation : Katak le Brave Béluga.
- Projet pour la fin d'année : création d'un film d'animation (production d'écrits et
décors par les élèves). 

 POUR LES MATERNELLES/GS.CP et les CE     :
-Classe découverte     :
Du 18 au 20 juin, les élèves de la PS jusqu'au CE2 ont participé à une classe
découverte au Bois du Tay, à Hambers. Ce séjour était animé par des encadrants
qualifiés  de  l'USEP.  Lors  de  ce  séjour,  les  élèves  ont  participé  à  différentes
activités autour de la nature (course d'orientation, sorties nature pour découvrir la



faune et la flore) mais aussi du sport (engins roulants, poney, randonnée). Les CE
ont participé à un module sur l'initiation aux premiers secours. Tous ont pu ainsi
développer des qualités d'autonomie et participer à la vie collective.  Un grand
merci aux mairies de La Dorée et de Fougerolles pour leur participation financière
et humaine ainsi  qu'à la mairie de Buais. Remerciement également à l'amicale
laïque pour leur participation financière et la gestion financière du projet. 

 POUR LES CM1/CM2
-Cinéma     : les élèves ont pu aller visionner un film « Parvana » et ont pu voir que
la condition des jeunes filles n'est pas la même dans tous les pays.
-Projet de liaison avec le collège     : Le vendredi 17 mai, les élèves de CM sont
allés présenter leur travail de lecture-pupitre aux élèves de 6ème qui en retour ont
pu  nous  faire  écouter  leur  production.  Ils  ont  pu  également  apprécier  la
représentation du club Théâtre du collège. 
-Initiation à l'allemand     : le vendredi 7 juin, la professeur d'allemand du collège
est venue avec d'anciens élèves de l'école raconter leur expérience en Allemagne
lors de leur échange. Un parcours plus dense de 6 heures sera mis en place l'année
prochaine. 
- Participation à la rencontre «     Randonnée contée     » avec les maternelles     : une
lecture étaient offerte aux petits tout au long du parcours par les élèves de CM.
-Sortie de fin d'année     : une deuxième sortie vélo est programmée le 2 juillet sur
la voie verte à Fougères en compagnie de la classe des CM de Montaudin.
-Livre offert : Les CM2 recevront un ouvrage « L'homme qui plantait des arbres
» de Jean Giono par l'Education Nationale. Cette remise se fera le jour de la fête
de l'école.

4) Projets pour l'année scolaire 2024/2025
-Piscine pour tout le monde trimestre à définir : demande pour le 3ème trimestre
-Médiathèque une fois par période pour toutes les classes
-Cinéma  pour  toutes  les  classes  (le  car  est  financé  par  la  communauté  de
commune et les entrées par l'association des écoles du secteur)
-EPS/USEP : participation des 4 classes aux diverses rencontres sportives
-Rencontre illustratrice du prix Bull'gomme pour les CM. (initialement prévue en
2023.2024)
-Inscription au projet musique du bocage mayennais pour toutes les classes afin
de développer le chant choral et de produire un spectacle à plusieurs classes des
écoles  du  secteur  de  Landivy (St  Mars,  Landivy,  Montaudin  et  Fougerolles).
Thème : chansons à croquer (thème de la cuisine)
-  classe  de  PS/MS :  projet  musique  jazz  en  lien  avec  les  autres  classes :  12

séances de musique avec la rencontre d'un musicien. Apprentissage de comptines
chantées et signées.
-Continuité  dans la  participation au projet  AMLET ( lecture-pupitre  )  pour  les
élèves  de  CM :  un  projet  de  deux  ans  en  liaison  avec  la  classe  de  CM  de
Montaudin et les deux classes de 6ème du collège Louis Launay à Landivy. Ce
projet aboutira à un festival en juin 2025 à Ernée.
-Prix des incorruptibles : inscription avec l'EPSL qui prend en charge l'inscription
et une série de livres par cycle par école 

5) Questions diverses

-Le conseil municipal a acté l'adhésion à E-Primo pour l'école. Le coût s'élève à
4,20 euros par élève pour 2 ans.

-Rythmes scolaires : les financements CAF s'arrêtent pour financer les TAP. Le
conseil municipal et l'équipe enseignante sont favorables pour les 4 jours et demi.
Qu'en pensent les parents ? Qui est-ce qui financera les TAP si les financements
s'arrêtent ? Le temps de garderie sera sans doute à revoir ? Autant de questions qui
se poseront au cours du 1er trimestre de l'année scolaire 2024/2025.

-Certains parents souhaiteraient un temps plus clame pour le temps d'étude le soir.
Nous rappelons que ce temps d'étude est réalisé gracieusement par les encadrants
de la garderie et qu'il n'y a qu'un espace d'accueil. Difficile de faire taire un certain
nombre d'enfants dans une même pièce.

-Certains parents ne sont pas informés des activités proposées pour le centre de
loisirs sur le temps des vacances scolaires et ne savent pas vers qui se diriger.
Serait-il  possible  d'avoir  un  prospectus  ou  un  mail  d'informations  par  la
responsable du centre afin de pouvoir communiquer  aux nouvelles familles ?
Mme Landais :  « Je m'en occupe et reviens vers vous. »

-Aménagement  de  l'espace  en  pente :  une  réflexion  est  en  cours  avec  Mme
Dumontier (paysagiste) 


